

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ, SÁBADO 28 DE DICIEMBRE DE 1895.

NUM. 75

PAGES HERMANOS.

Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan articulos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado hasta el más vulgar de los gustos,

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante,
Ropa interior.

Pañuelos, & &
Nueva remesa
de los

Famosos carretillos
que no tienen rival en el mercado

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última novedad.

Para la Noche Buena se acaba de recibir gran variedad enjuguetes desde lo más fino hasta el precio más barato.

Pañolones de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

La circulación de este periódico será todos los días con excepción de los siguientes días festivos.

El valor de la suscripción, llevado a domicilio \$ 1-00 al mes, pago adelantado.

El precio para avisos, convencional, según tamaño y veces de publicación.

Los avisos contratados por mes, obtendrán un rebajo de veinticinco por ciento.

Inserciones de interés público, gratis.

Las de interés particular, precio convencional.

Los originales, deberán remitirse al Director.

No se devolverá ningún original cuya publicación sea denegada por la redacción.

El Director, — Mateo F. Fournier.

Oficina: Avenida 4ª | Apartado de correos
nº 336—Oeste | nº 421

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco Francés

en

La Giralda de Tomás Soley.

Vendo

varios moldes para hacer figuras de cera
JOSÉ Mª PARRA.

CLASE ELEMENTAL AMPLIADA

Asignaturas para el ingreso en las diversas carreras especiales, incluidas las de Religión, Caligrafía en dos meses; Composición y Estilo; Matemáticas; Teneduría de Libros é Ingles.

Lecciones en especial á domicilio. Bajo la dirección de D. Baltasar L. de Tejada, profesor Normal.

Precio adelantado; módico y convencional.

Casa de habitación, 4ª Avenida @

DIRECTOR,
Mateo E. Gournier.

AGENTE GENERAL
Victoriano E. Garro.

DICIEMBRE tiene 31 días.

SÁBADO 28.—Los santos inocentes, de-
degollados por Herodes.—
Fiesta para los niños.

LA CORRESPONDENCIA
Colaboración

El amor á la patria

Afecto puro y desinteresado, cariño solo comparable al que sentimos por aquella que nos dió el ser, el amor á la patria llena por completo el alma del hombre y le hace capaz de los mayores sacrificios.

En la evolución de los tiempos, han caído muchas ideas que fueron objeto de culto por hombres de otras edades, la prosa del progreso material ha echado por tierra porción de cosas en otro tiempo altamente estimadas, la religión ha visto discutidos sus dogmas y sus misterios las creencias de siglos pasados, saturadas de poesía han caído al empuje de la piqueta revolucionaria; la mujer, esa hermosa mitad del género humano ante quien rendían sus homenajes los caballeros y poetas medievales, vá entrando por la senda del materialismo y haciéndose doctora tenedora de libros, empleada y porción de cosas mas que la despojan de la atmósfera poética y encantadora de que se la revistiera anteriormente; á todo ha llegado el transformismo; solo el amor á la patria, el cariño á la tierra en que abrimos nuestros ojos á la luz, no ha cambiado y permanece tan puro como hace cuatro siglos.

Nada hay que haga palpar de júbilo el corazón del hombre como las venturas de su patria, nada hay que le entristezca como sus desgracias, nada que le indigne como verla insultada y ultrajada y esa pasión inmensa por el querido pedazo de tierra en que nacimos, se aumenta más y más cuando la historia nos recuerda en todos los momentos su grandeza; de ahí el amor de los españoles á la patria, de ahí su ardor por defenderla, de ahí el ansia de perder la vida por ella cuando se la ha manci-

llado, porque si en todo caso este amor santo y sublime es grande, mayormente lo es cuando el hombre contempla detrás de sí un largo lapso de tiempo y llenan recuerdos gloriosos, cuando siente que en sus venas corre sangre de nobles y esforzados paladines, cuando á su mente vienen nombres cuya sola evocación hace latir el corazón más rápidamente y decir en voz alta; ¡soy español! ¡Y cómo no enorgullecerse de ser hijos de quienes todo lo dieron por la patria, de quienes de ella hicieron algo santo y querido colocado por cima de todo humano afecto, de aquellos que se llamaron Istolacio, Indortes, Indibil y Mandonio, Pelayo, El Cid, Gonzalo de Córdoba, Laviz, Velarde, Ruiz, Churrucá, Gravina, y tantos otros varones ilustres á cuyo solo recuerdo la sangre bulle apresuradamente en las venas y el entusiasmo rebosa en un prolongado Viva España! salido de lo más hondo del corazón? ¿Cómo no sentirse orgulloso de haber nacido en la tierra sobre la que se alzaran Numancia y Sagunto, Zaragoza, Gerona y Bailén, cómo no sentirse orgulloso cuando los nombres de Covadonga, las Naavs de Tolosa y el Dos de Mayo son universalmente conocidos como muestra de lo que puede un gran pueblo, como no sentirse orgulloso si nuestra patria descubrió un mundo y llenó con su nombre la historia durante centenares de años? Tan imposible como que la tierra se pare, es que el español pierda el amor á su patria; por lejos que de ella esté, la recuerda á todas horas y siente que le laten las venas y la inteligencia se le turba, cuando alguien la ultraja y quisiera disponer de todas las fuerzas del mundo para aniquilar al que osó faltarla; por eso los españoles que fuera de España vivimos, aquellos á quienes el mar separa de la tierra de sus mayores, la invocamos á cada instante y la saludamos desde tan remotas tierras con entusiasmo delirante.

España, patria querida, madre de tantos ilustres hijos, espejo de heroísmo y de todas las grandes virtudes, nosotros, pobres hijos tuyos que no vemos tu hermoso cielo ni escuchamos los cantos de tus fiestas, que te recordamos como lo más grande y más alto entre lo alto y lo grande, que sentimos por tí veneración y culto sin límites, te saludamos cariñosamente á través del Oceano y hacemos votos por tu prosperidad, prorumpiendo con el corazón henchido de entusiasmo en un atronador ¡ Viva España.

CEFERINO ALVAREZ ITURRIOZ.

Amado Teótimo.

(Concluye)

¡Pobre raza española! pobre raza,
Que en tiempos más dichosos
Asombro al mundo dió con sus proe-
[zas!

Cuanto de grande fuiste
Tus hijos desdeñosos
Afectan olvidar; ¡Oh suerte triste!
Y si hallan una mancha,
Que afecte de algún modo tu belleza,
Con afanes prolijos
La muestran á la luz cuadré ó no
[cuadré;

Y cuando ven en tí los ojos fijos
De los pueblos que tanto te envidia-
[ron,
Levantán la cabeza,
Y exclaman con placer: "¡esa es mi
[madre!"
No hay que extrañar la ruina y de-
[cadencia
De la que en un tiempo fué dueña
[del mundo.
Lo que no pudo hacer la ajena en-
[vidia,
Que fué rasgar su desceñido manto,
Y arrastrar con violencia
Su ilustre nombre por el cieno in-
[mundo.....

Hízolo de sus hijos la imprudencia.
¡A qué entonces gritar con arrogan-
[cia,
Teniendo por baldón ser de los
[múscas,
¡Mi padre fué español! Yo no com-
[prendo

Esa pueril jactancia.
Fácilmente se explica
Que odie el nombre español, quien
[con franqueza,
Se declara indio puro,
El hijo de Negueteva ó de Rochica,
Pero aquel que hace gala
De abolengo español, y alza su acento
Para decir: *Mi padre fué un malvado,*
O es un hijo demente ó degradado,
O no conoce el cuarto mandamiento.
¡Oh Patria, segunda patria mía,
Por el afecto que inspirarme supo
De tus preclaros hijos la hidalguía.
Perdona si el dolor abre mi labio
Vindicando á mi madre, que es la tuya,
De tanto cruel é innecesario agravio;
Yo no osara ante tí pulsar mi plectro,
Sino para entusiasta tributarte
El respeto y honor que te es debido;
Mas humillarme yo, fuera humillarte;
Y es forzoso exhalar hondo gemido,
Cuando se siente el corazón herido.

B. L. T.

Tiquis Miquis

La Prensa Libre dice que la LA CORRESPONDENCIA ha hecho persona á Cándido Mentiroso.

En toda su vida iba dicho mayor falsedad el colega de la calle del Bastre.

Porque no llega á tanto nuestro poder.

Los interlocutores también hablaron de la política de la Península.

Vean ustedes una muestra de lo que dijo el Representante.

“El Gabinete de Cánovas cayó por una corazonada de Martínez Campos, que dijo que ese Ministerio no duraría. Preguntándole los motivos, contestó: “es una corazonada”.

“Desde entonces se llama el Ministerio de la corazonada”.

Pues no señor; no fue el Gabinete Cánovas el que cayó por lo de la corazonada.

Fué todo lo contrario: subió.

A ese señor Representante vamos á tener que barajarle todo lo que diga.

O volvérselo al revés.

Así por ejemplo: cuando afirma que los insurrectos no han perdido una sola batalla, hay que creer todo lo contrario.

El domingo pasado, muy de mañana, había mucha gente por fuera del Gran Hotel y todos con la vista fija en la punta del asta que está en el balcón principal.

—¿Que hacen ustedes ahí? le preguntamos á un amigo.

—Pues nada; he visto á esta pobre gente que miraban al cielo y yo también me contagié.

En esto se acercó uno de los mirones á nuestro amigo y pude oír el siguiente diálogo:

—Diga usted, compadre, cree usted que lo enarbole?

—Pero qué?

—Pues nuestro pabellón, el que llaman de Artavia.

—¡ Ah! ya comprando; pero eso no podrá ser hasta el 28 de Diciembre, que es el día señalado para la recepción.

—Tiene usted razón, compadre; ¡ y yo que estaba aquí desde las cinco de la mañana!

—Pues vuelva usted el 28.

La fabricación de noticias en Tampa va de capa caída.

Desde la célebre batalla del 18 y 19 que empezó el 16, no hemos vuelto á saber nada.

¿Que sucederá?

Aquí mismo hemos observado que El Pabellón de Artavia ha tenido que decir un despacho de Madrid que publicamos ayer etc.”

Y el mismo día El Pabellón Español daba detalles de lo que le decían en el despacho á El Pabellón de pega.

Y conste que los detalles fueron tomados de una que de la Habana fué á Madrid y de Madrid vino aquí.

—Sin embargo, el despacho es fresquito.

—Como que todavía no lo había recibido.

Al fin ha llegado á nuestra mesa El Diarito, que desde la víspera de Noche buena, no habíamos tenido el gusto de verle.

Y, por cierto que el número de hoy está flojillo.

Quiero decir que está sin goma.

Hoy solamente se queja de que el cable no le haya vuelto á decir ni una sola palabra del General Martínez Campos.

Y pregunta si estarán en Cuba, ó estará en España.

Eso demuestra que El Diarito se va interesando por las cosas de España.

Porque nosotros en su lugar diríamos: ¿ que sucederá en Cuba que los patriotas de Tampa no nos comunican los triunfos del Generalísimo.

(!!!)

Así, con tres lagrimones, termina “El Diarito” un suelto de gacetilla en que se ocupa de un cablegrama referente á la guerra de Cuba.

Y dice que “en las riberas del río Colmenar fueron derrotados 900 soldados de los cuales murieron cien (!!!)”

Por lo demás no se preocupe El Diarito.

Nosotros sabemos, de muy buena tinta, que el General Martínez Campos está en Cuba.

Que no lo sepa “El Diarito” ¿ que importa al mundo?

A última hora.

Habana 28

Redactor Diarito

Estoy aquí; no te preocupes por mí.

Vapor español lleva Cuba aguardiente Robato para ti y compañeros.—No rompas casco, bueno para baños.—Salud á Alsina.

Siempre tuyo

Martínez Campos.

Gacetillas

LA PRENSA LIBRE dedica una columna al soldado Francisco León, asegurando que ha estado preso, y con política maquiavélica estimula su independencia, como si á los del partido de la Unión Católica les fuera permitido, por sus jefes, gozar de ella. Entendemos que el señor León estuvo en servicio activo de las armas, y al saber el superior que tenía una niña enferma de sarampión, se le mandó dar de baja: por lo demás que se queje el mismo señor León y no sus mercaderes que de todo hacen política menuda.

TEATRO.—Para esta noche se anuncia la magnífica zarzuela.

— EL POSTILLÓN DE LA RIOJA —
y la comedia en un acto

— CHAMPAGNE FRAPE —

Con estas obras dá principio la compañía al abono de diez funciones.

Como notas y noticias nos dice La Prensa Libre.

“ Guerra cubano-española.”

Tenemos autorización para calificar de falsa la noticia que se ha hecho circular, de que, después de una batalla formidable entre fuerzas de los patriotas y las españolas al mando del General Campos, quedaron 15,000 cubanos muertos y muchos prisioneros, decidiéndose con esto la pérdida de la revolución.”

¡ I añadá que se dice, que este rumor procede de un telegrama que el Ministro español en Guatemala, envió al Cónsul de España á ésta.

¡ Lo que son estos Cubanistas!

Cuando no tienen á quienes desmentir, dan noticias falsas, tan solo por tener el gusto de desmentirse.

¡ Por que la que nos dá solo el colega la sabía.

PERMANENTE.

Para facilidad de nuestros favorecedores, todo lo concerniente á LA CORRESPONDENCIA, como suscripciones, avisos, inserciones, etc., será atendido en el Taller de Encuadernación del señor don Antonio Padón, frente al Cuartel de Artillería.

IMPRESA DE "La Lira"

Establecida de nuevo esta Imprenta, ofrece al público sus servicios en todo lo referente al ramo, asegurando esmero, prontitud y precios infinitamente bajos en los trabajos que se encomiendan.

San José, Avenida 4ª O. n.º 336.

VICTORIANO J. GARRO.

Se hace cargo de toda clase de

COMISIONES

que se le encarguen para la VENTA de CASAS, BIENES RAISES ó INMUEBLES.

Se cobrará solamente lo que sea justo y equitativo. También se encarga de toda clase de negocio respecto á venta de muebles usados.

Se ofrece actividad

Los negociantes de café pueden igualmente dirigirse á él para cualquier transacción que se desee.

Para referencias se le encontrará en la Dirección de este periódico.

NUEVA CARNICERIA

de

José Feo (hijo)

Buena carne. Pesa completa.

Esquina N. O. del Parque de Morazán.

Gran negocio

Se vende el establecimiento de pulpería LA ESPAÑOLA en magníficas condiciones. Está situado frente al Liceo de Costa Rica.

Para precio y condiciones, entenderse con su dueño

FEDERICO PRADA.

SE VENDE

Una regular colección de estampillas. En esta oficina se dá razón.

DE VENTA

Una casa cómoda para comercio y para habitación, situada al N. de la plaza vieja de la villa de Santo Domingo de Heredia.

Para pormenores en San José á don Zacarías Bolaños ó en la Oficina de este Diario.

Imprenta "LA LIRA

Avenida 4ª— N.º 336—Oeste.

ROBLES & ROMERO LA VILLA DE PARÍS

Acaba de recibir las últimas novedades en géneros de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS

ZAPATERIA ESPAÑOLA

7 avenida este

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece al público en general gran rebaja de precios en todas clases de calzado existentes en dicha Zapatería.

MANUEL ESCORRIOLA.

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago.

Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6ª avenida oeste frente a la Botica de "La Fé".

Almuerzos, comidas y cenas a todas horas

Precios equitativos

Se vende la pulpería

"LA ARMONIA"

En magníficas condiciones. Calle 21 Sur.

Entenderse con su dueño

TIBURCIO PRADA S

En el Taller de Encuadernaciones

DE

Antonio Padrón

CALLE 19 N.º 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas

B. CHERRY

CORREDOR, JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa."

La Pastelería Francesa

Acaba de recibir un completo surtido de vino francés en cajas y barriles; y se exponen a PRECIOS SIN COMPETENCIA.

TOSTELES Y CONFITES, gran surtido, siempre renovado.
CANTINA bien surtida.

F. LARCE